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10/04/2025 - VERBALE DI CONSIGLIO 

Il giorno 10 del mese di aprile dell’anno 2025, a Milano, presso la sede in C.so Buenos 

Aires, 75, si riunisce il Consiglio Regionale dell’Ordine degli Psicologi della 

Lombardia.  

Presenti i seguenti componenti: 

• Valentina Di Mattei - Presidente 

• Davide Baventore - Vicepresidente 

• Simona Silvestro - Segretaria 

• Marzia Targhettini – Tesoriera entra alle ore 19.25 

• Federica Boeris Clemen - Consigliera 

• Danilo Corona - Consigliere 

• Luca Granata- Consigliere 

• Livia Ligorio- Consigliera 

• Francesco Pagnini - Consigliere 

• Francesco Paladini - Consigliere 

• Silvana Redaelli - Consigliera 

• Cinzia Sacchelli - Consigliera 

• Gabriella Scaduto - Consigliera 

• Maria Zaccagnino – Consigliera 

 

ASSENTI: 

• Cristina Vacchini - Consigliera 

 

Il Consiglio si riunisce con il seguente Ordine del Giorno: 

1. Approvazione del verbale del 13/03/2025; 
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2. Comunicazioni della Presidente, del Vicepresidente, del Segretario e del Tesoriere;  

3. Approvazione Riaccertamento dei residui al 31/12/2024; 

4. Approvazione Rendiconto di gestione per l’esercizio finanziario 2024; 

5. Approvazione iscrizioni, trasferimenti e cancellazioni; 

6. Ratifica decisioni urgenti Direttore Amministrativo riguardanti variazioni 

dell'Albo; 

7. Approvazione rilascio nulla osta al trasferimento presso altro Ente di Personale 

dipendente; 

8. Approvazione patrocini e uso sede; 

9. Approvazione spese, ratifiche, liquidazione spese e rendicontazioni; 

10. Approvazione affidamento di incarichi per lavori, servizi, forniture, progetti, 

attività e relativi impegni di spesa; 

11. Approvazione realizzazione Forum delle Scuole di Psicoterapia 2025 e relativi 

impegno di spesa e affidamento di incarichi; 

12. Approvazione attività Referenti territoriali per gli anni 2025 e 2026 e relativi 

impegno di spesa e affidamento di incarichi; 

13. Approvazione progetto Libri anno 2025 e relativi impegno di spesa e affidamento 

di incarichi; 

14.Approvazione progetto Biblioteca test anno 2025 e relativi impegno di spesa e 

affidamento incarichi. 

 

In apertura presenti alla riunione: l'Organo di Revisione dei Conti formato dalla 

dott.ssa Eva Azzimonti, dalla dott.ssa Mariagrazia Bianchi e dalla dott.ssa Elena 

Gazzaniga; il dott. commercialista David Sturaro, nonché il Direttore 

amministrativo, dott. Roberto Chiacchiaro, Stefania Palumbo e Giovanni Ciociano 



 

VERBALE DI CONSIGLIO – 10/04/2025 P a g .  3 | 42 

 

(ufficio Contabilità). 

Si anticipa la discussione dei punti 3 e 4  

 

La Presidente Valentina Di Mattei constatata la presenza del numero legale 

(presenti 13 consiglieri) dichiara aperta la seduta alle ore 19.15 

 

Alle ore 19.25 entra la Tesoriera Targhettini 

Si passa al punto 3 dell’ODG: Approvazione Riaccertamento dei residui al 

31/12/2024; 

Il Dott. Sturaro, commercialista consulente di OPL, prende la parola e saluta il 

nuovo Consiglio insediato. Poi introduce il punto 3 all’ordine del giorno, precisando 

che i consiglieri saranno chiamati a votare e che quanto illustrerà è di natura tecnica 

e di grande importanza per comprendere il contenuto della delibera in 

approvazione. 

Prosegue evidenziando che, prima di approvare il rendiconto di gestione finanziaria 

(Punto n°4 dell’Odg), è necessario verificare che siano correttamente riportati e 

calcolati i residui. I residui rappresentano la differenza tra la gestione di competenza 

e quella di cassa, per le voci di entrata e di spesa. In particolare, si tratta di entrate 

accertate ma non riscosse (residui attivi) o di spese impegnate ma non ancora pagate 

(residui passivi) che si riferiscono a esercizi finanziari degli anni precedenti. 

Per questa ragione, è fondamentale che l’ufficio di contabilità effettui una verifica 

puntuale, sotto la supervisione della Tesoriera, poiché queste voci proseguono la 

loro vita nell’anno successivo e vengono quindi riportate nel bilancio di quell’anno. 

Nello specifico, riguardo ai residui attivi, si tratta delle quote versate dagli iscritti, 

maturate nel 2024 e non ancora pagate entro il 31 dicembre 2024. Tali quote vengono 
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sollecitate dagli uffici e pagate negli anni successivi; la percentuale di quote non 

ancora riscosse ammonta circa al 5%. 

Per quanto riguarda i residui passivi, invece, si riferiscono alle spese dell’attività 

dell’Ordine del 2024 che non sono state pagate ai fornitori prima del 31 dicembre, e 

che vengono quindi rinviate ai primi mesi dell’anno successivo. 

Con la delibera di riaccertamento, si sono esaminati tutti i residui attivi e passivi 

attraverso un’analisi critica della contabilità, condotta dai Revisori e dal Direttore. 

Successivamente, si è deciso cosa stralciare dal bilancio, sia tra i residui attivi che tra 

i residui passivi. 

Con questa delibera, si propone al Consiglio, di portare in diminuzione i residui 

attivi per 289.687,85 Euro e di recuperare residui per 10.204,37Euro. Di conseguenza, 

i residui attivi diminuiscono di circa €279.483,48. Per quanto riguarda i residui 

passivi, si propone di dar corso alla rettifica in diminuzione per un importo di 

€855.578,75. 

Infine, il Dott. Sturaro sottolinea che nei documenti messi a disposizione del 

Consiglio sono presenti gli elenchi analitici dei residui, per consentire un 

approfondimento dettagliato. 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Zaccagnino) (delibera n.54) 

 

Si passa al punto 4 dell’ODG: Approvazione Rendiconto di gestione per 

l’esercizio finanziario 2024; 

La Dott.ssa Gazzaniga, (revisore conti, consulente esterna di OPL) legge la 

relazione di parare del collegio dei revisori. 
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“La revisione è stata pianificata e svolta, al fine di acquisire qualsiasi elemento 

necessario per accertare se il rendiconto gestionale sia stato viziato da errori 

significativi e se risulti, nel suo complesso attendibile. Il procedimento di revisione 

comprende l'esame, sulla base di verifica a campione, degli elementi probatori a 

supporto dei saldi del rendiconto generale di fine esercizio alle risultanze delle 

scritture contabili, nonché alla valutazione dell'adeguatezza e della correttezza dei 

criteri contabili utilizzati e della ragionevolezza delle stime effettuate dal Consiglio 

dell'Ordine.  

Sulla base delle verifiche periodiche effettuate nel corso del 2024 abbiamo rilevato la 

regolare tenuta della contabilità, il regolare versamento dei tributi e dei contributi 

dovuti allo Stato, ad altre Amministrazioni pubbliche ed agli enti previdenziali ed 

assistenziali e la regolare presentazione delle dichiarazioni fiscali. Sono state 

eseguite alcune verifiche per controllare la copertura con le delibere del Consiglio 

per categorie di importo, oltre il limite dell'autonomia del tesoriere, del Direttore e 

del Consiglio. Il procedimento di controllo è stato svolto coerentemente con le 

dimensioni dell'ente e con il suo assetto organizzativo. Da detto controllo non sono 

emersi fatti, circostanze significativi per il rendiconto generale nel suo complesso 

suscettibili di segnalazione.  

Ciò premesso, accertato che: 

 la rilevazione dei fatti amministrativi è tempestiva ed eseguita in modo cor-

retto, nel rispetto del regolamento; 

 le riscossioni trovano conferma negli estratti conto bancari; 

 le spese sono corredate da idonei documenti giustificativi e dei relativi man-

dati; 
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 abbiamo esaminato il rendiconto generale al 31 dicembre 2024 la situazione 

per entrate e spese 2024, corredati dalla relazione del Tesoriere; 

 gli scostamenti rispetto al bilancio di previsione trovano riscontro in apposite 

delibere; 

 la responsabilità della rendicontazione in conformità alle norme che ne disci-

plinano i criteri di redazione, spetta al Consiglio che lo approva con apposita 

seduta; 

 l’Ordine degli Psicologi della Lombardia è tenuto all'osservanza di norme 

speciale per la redazione del bilancio, con riferimento alle norme contenute 

nel regolamento di amministrazione e contabilità, alle norme contenute nel 

regolamento per l'amministrazione e la contabilità degli enti pubblici, di cui 

alla legge 20 marzo 1975 n°70; 

 la gestione 2024 si compendia brevemente dalle seguenti risultanze. 

Il rendiconto rappresenta in modo chiaro e fedele le entrate accertate e le uscite 

impegnate di competenza del 2024, nonché la gestione dei residui attivi e passivi, 

distintamente per voce in capitolo, riaccertandone la consistenza all'inizio del 
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periodo, con evidenza dei residui riscossi e pagati nonché di quelli da riscuotere o 

da pagare e del loro saldo a fine periodo e rappresenta in modo corretto la situazione 

finanziaria dell'Ordine Regionale degli Psicologi della Lombardia per l'esercizio 

chiuso al 31/12/2024.  

Segnaliamo la puntuale organizzazione del processo contabile nonché la 

competenza degli addetti, stabilmente volta alla corretta elaborazione dei 

documenti.  

Tutto ciò premesso esprimiamo parere favorevole all'approvazione del rendiconto 

al 31 dicembre 2024 con i relativi allegati, così come sono stati presentati”. 

Quindi il collegio dei Revisori Contabili (Azzimonti Eva, Bianchi Mariagrazia, 

Cazzazniga Elena) esprime parare favorevole e nessun rilievo da segnalare.  

La Presidente Valentina Di Mattei ringrazia la Dott.ssa Gazzaniga, la Dott.ssa 

Tremonti e la Dott.ssa Bianchi per la relazione, la loro presenza in consiglio e per il 

loro operato. Passa quindi la parola alla Tesoriera. 

La Tesoriera Marzia Targhettini, informa i colleghi che, nell’ultimo periodo, si sono 

svolti diversi incontri tra il Dott. Sturaro, la contabilità e lei stessa, durante i quali le 

hanno spiegato il lavoro svolto negli anni precedenti. Sottolinea che si tratta di un 

ottimo lavoro, tanto che la percentuale di precisione tra il previsionale ed il bilancio 

consultivo arriva una percentuale del 90%. Ringrazia il Dottore commercialista e la 

Dott.ssa Palumbo (responsabile della contabilità), per la loro precisione e puntualità 

nell’operato. Quindi, lascia la parola al Dott. Sturaro. 

Il Dott. Sturaro, commercialista consulente di OPL, prende la parola evidenziando 

che il lavoro svolto con la Tesoriera, riguardava l’approfondimento della logica del 

rendiconto, poiché, come già detto dalla Presidente del Collegio dei Revisori, 

l’Ordine si trova in un sistema di contabilità complesso, stato che coinvolge tutti gli 
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enti pubblici.  

Spiega ai consiglieri che, per comprendere correttamente l’ottica con cui analizzare 

il rendiconto e comprendere l’esercizio 2024, è necessario uscire dalla logica della 

“cassa”. Spiega che il rendiconto di OPL non è un rendiconto di “cassa”, ma di 

“competenza” delle entrate e delle spese. La principale differenza tra “bilancio di 

competenza” e “bilancio di cassa” risiede nel momento in cui vengono registrati i 

ricavi e i costi: il “bilancio di competenza” registra ricavi e costi nel periodo in cui 

sono stati generati, indipendentemente dal momento del pagamento o incasso, 

mentre il “bilancio di cassa” li registra solo al momento del pagamento o dell’incasso 

Le entrate di competenza per il 2024 sono quelle da accertare, cioè le 

entrate che l'ente ha diritto di percepire, come le quote degli iscritti relative al 2024, 

siano state effettivamente versate o meno. 

Per le spese, si parla di competenze di spesa, ovvero delle spese da impegnare, che 

l’ente ha l’obbligo di pagare, come ad esempio l’affitto dei locali per il 2024, che va 

da gennaio a dicembre 2024. 

Dopo questa doverosa introduzione, passa alla presentazione della relazione sul 

rendiconto 2024. 

Nella prima pagina della relazione sono evidenziati i punti salienti, in ordine di 

importanza. 

L’Ente ha conseguito un risultato di gestione di competenze negativo per € 

255.751,83, che 

deriva dalla differenza tra il totale delle entrate (€ 3.774.795,03) e il totale delle uscite 

(€ 4.030.546,86) di competenza dell’anno (nel 2023, il risultato fu un deficit di € 

87.584,41). 

Il punto “c” della relazione evidenzia che il saldo finale di cassa al 31/12/2024 
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ammonta a € 2.513.766,64 e sottolinea che la cassa viene trimestralmente controllata 

dall’Organo dei Revisori. Spiega inoltre che la movimentazione dei fondi in cassa è 

soggetta a un meccanismo rigoroso, che impedisce operazioni senza informazioni 

precise e valide su entrate e uscite. 

Il risultato finale di amministrazione al 31/12/2024 è pari a € 1.548.220,13 (punto “e” 

del documento) e corrisponde al risultato di amministrazione dell’anno precedente 

(€ 1.654.660,65) al netto del risultato negativo della gestione 2024 (€ 106.440,52). 

Illustra che la seconda parte della relazione è dedicata alle entrate, mentre la quarta 

parte riguarda le spese; entrambe sono suddivise per titoli, e ogni titolo rappresenta 

un’area dell’Ordine. 

 

Si sofferma quindi sulle spese leggendo, la tabella a pag. 7 (che viene riportata per 

chiarezza): 

All’interno di ciascun titolo sono presenti suddivisioni per aree di attività. La prima 

area (titolo 1) riguarda le funzioni degli organi istituzionali, ovvero il Consiglio. 

Seguono le aree di attività promosse dal precedente Consiglio (gruppi di lavoro, 

incarichi vari e attribuzioni Istituzionali), volte a far conoscere la professione agli 
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iscritti e alla collettività, affinché si comprenda cosa fa e può fare lo psicologo per il 

bene comune. Le successive due righe riguardano i costi della struttura dell’Ordine, 

come affitti, utenze, funzionamento degli uffici, e il costo del personale che lavora 

per l’ente. 

Per le spese in conto capitale (titolo2), si tratta di investimenti, come mobili, sedi, 

computer, e sono di importo meno rilevante rispetto alle spese correnti. 

Successivamente, illustra la sezione tre della relazione, dedicata al “Risultato di 

amministrazione 2024”. 

Poiché si tratta di un ente senza scopo di lucro, spiega che il mandato consiste nel 

utilizzare le risorse acquisite nel corso dell’anno. Le entrate di un esercizio 

tendenzialmente dovrebbero essere tutte spese, anche se, nella realtà, non si è mai 

riusciti a consumare completamente tutta la disponibilità. 

Aggiunge che il mandato dei consiglieri è quello di favorire lo sviluppo 

professionale e il rafforzamento della categoria, rispettando il vincolo delle risorse 

disponibili, paria a €1.548.220,13. Sottolinea inoltre che, la relazione mostra anche 

con quanto risultato di amministrazione si è iniziato al 1° gennaio 2024, cioè € 

1.654.660,65. Una parte di questa somma (€ 460.000) era vincolata a tutela del rischio 

di mancato pagamento delle quote da parte degli iscritti. Pertanto, il risultato di 
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amministrazione realmente disponibile è di € 1.194.660. 

Espone poi il prospetto a pag.6, che dà dimostrazione dell’utilizzo nel rendiconto 

2024 della parte disponibile del risultato di amministrazione 2023, e del concorso di 

tale utilizzo alla formazione dei risultati esposti nell’allegato “Quadro Generale 

Riassuntive” al rendiconto stesso.  

Sottolinea che dal prospetto si ricava altresì la disponibilità del risultato di 

amministrazione utilizzabile nell’esercizio 2025. 

Il Dott. Sturaro sottolinea che, qualora il rendiconto venga approvato con un 

risultato di amministrazione positivo di €1.548.000, approvando la delibera, così 

come scritta, accetterà la proposta della Tesoriera di accantonare € 460.000, per far 

fronte a eventuali rischi di mancato pagamento o ritardo nei pagamenti da parte 

degli iscritti. Se il consiglio approva questa proposta, per il 2025 l’ente avrebbe a 

disposizione circa € 1.088.220,13. 

In conclusione, si osserva che il risultato economico di fine 2024 si presenta 
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leggermente inferiore rispetto al 2023. Tuttavia, tale risultato riflette un maggior 

investimento in favore degli iscritti e della professione, attraverso l’impiego di parte 

del risultato di amministrazione consolidato. 

La Tesoriera Marzia Targhettini, sottolinea l'importanza di distinguere tra cassa, 

risultati di amministrazione e risultato di gestione, per evitare interpretazioni errate. 

È stato evidenziato che, pur con una perdita di 255.000 euro, l'accertamento dei 

residui la riduce a 106.000 euro, grazie ai recuperi. È stato inoltre sottolineato che 

tale perdita non è da considerarsi come tale, ma come un investimento strategico per 

la professione e maggiori servizi agli Iscritti. La scelta di riservare comunque 460.000 

euro è per andare a coprire il fondo crediti. La situazione finanziaria è positiva, 

consentendo di pianificare investimenti sugli iscritti. Si ringraziano la contabilità e i 

collaboratori per il loro lavoro professionale. 

Il Dott. Luca Granata, consigliere, rifacendosi all’Art.23_Rendiconto generale del 

Regolamento_amministrazione e contabilità dell’Ordine degli Psicologi della 

Lombardia. Comma uno 1. I risultati della gestione sono dimostrati nel rendiconto 

generale deliberato dal Consiglio costituito da: 

 a. il conto del bilancio  

b. il conto economico  

c. lo stato patrimoniale  

d. la relazione sulla gestione in forma abbreviata 

Chiede dove trova questi quattro dati all'interno della documentazione consegnata. 

Il Dott. Sturaro, commercialista consulente di OPL, risponde al consigliere Dott. 

Luca Granata quanto richiesto nei documenti condivisi tra il materiale di consiglio. 

Il Dott. Danilo Corona, consigliere, pone due quesiti: innanzitutto, come 

avvengono i trasferimenti effettuati al CNOP; in secondo luogo, nel periodo degli 
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ultimi cinque anni, quanti colleghi non hanno effettuato i pagamenti e se esistono 

pagamenti ormai da considerare definitivamente persi. 

Giovanni Ciciano, contabilità, risponde che in merito alle pratiche pregresse, si 

evidenzia che negli ultimi cinque anni si sono verificati dei casi di insoluti e di 

cartelle esattoriali non ancora incassate. Due anni fa sono state emesse cartelle 

esattoriali per circa 540.000 euro, di cui circa 450.000 euro sono stati effettivamente 

incassati.  

Recentemente, grazie alle azioni di sollecito, si è registrato un miglioramento nel 

versamento delle quote di iscrizione senza dover ricorrere al sollecito del 

pagamento.  

Inoltre, si segnala che alcune quote non incassate riguardano contribuenti deceduti; 

in questi casi, si procede con richieste di verifica di estensibilità ai comuni, anche se 

i tempi di risposta, come nel caso di Milano, sono molto lunghi. Una volta ottenuto 

il certificato di morte, si procede con lo stralcio delle quote pregresse. In generale, si 

sta assistendo a una riduzione costante dei residui attivi nel corso dell’anno. 

La Dott.ssa Stefania Palumbo, responsabile della contabilità, in risposta alla 

domanda del consigliere Corona precisa che si presta particolare attenzione alla 

gestione delle prescrizioni, in conformità con il nuovo regolamento del CNOP, che 

entro settembre richiede la dichiarazione delle quote per le quali è stata interrotta la 

prescrizione. La perdita di quote è attribuibile a casi di irrintracciabilità, che 

comunque rappresentano una minoranza e sono spesso dovuti alla residenza 

all'estero di alcuni iscritti, i quali non hanno comunicato variazioni. 

Per quanto riguarda la gestione delle quote, su una quota di 140 euro, vengono 

incassati 28 euro, che sono versati al CNOP. In passato, questa somma era gestita 

tramite un capitolo dedicato nel bilancio; attualmente, il bilancio è stato strutturato 
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in modo più chiaro, con i 140 euro suddivisi in due parti: 112 euro vengono attribuiti 

al fondo dell’Ordine, mentre i restanti 28 euro rimangono in partita di giro, 

rappresentando una somma di denaro per conto terzi, che viene incassata dal nostro 

Ordine e successivamente versata al CNOP tramite un’ulteriore operazione di 

partita di giro. 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Zaccagnino) (delibera n.55) 

 

Si passa al punto 1 dell’ODG: Approvazione del verbale del 13/03/2025; 

La Segretaria dott.ssa Silvestro dichiara che sono pervenute diverse richieste di 

modifica al verbale che non è stato possibile integrare in tempi così ridotti tra ieri e 

oggi. Inoltre aggiunge: “Mi sto facendo un'idea sia degli strumenti, sia di quella che è la 

maniera più opportuna di poter portare avanti il lavoro del verbale, che comunque è un lavoro 

impegnativo. Una riflessione che facevamo insieme alla Presidente era, da un lato capire se 

questi strumenti sono sufficienti, o se ci vogliamo approvvigionare di un potenziamento, 

visto che la tecnologia va avanti, che c'è l'intelligenza artificiale, che al Nazionale utilizzano 

dei software che permettono anche di fare il verbale in diretta soprattutto se ci sono poi cose 

che si desidera modificare lo possiamo fare direttamente in diretta. Rispetto al verbale scorso 

direi non ci sono gli estremi per poterlo modificare oggi quindi approvare oggi, però quello 

che vi dico, la difficoltà che io ho avuto, è che io ho cercato di lasciare il più possibile integrali  

verbatim gli interventi, soprattutto della minoranza per evitare proprio cattive 

interpretazioni da parte mia o tentativi di sintetizzare magari dei concetti in maniera 

sbagliata. Chiaramente sappiamo tutti che quando uno parla è diverso quando uno scrive, 

quindi magari ci può essere che il linguaggio è più colloquiale nel parlato. Io però nella 
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revisione che farò e mi prenderò altre ore per fare questo lavoro, starei a prendere le modifiche 

che sono proprio sostanziali, nel senso che non farei che ognuno riscrive meglio le cose che ha 

detto, se nella sostanza non cambia il contenuto, perché altrimenti possiamo arrivare a Natale 

prossimo. Soprattutto alcuni di voi hanno proprio specificato e mi riferisco a Gabriella, che 

chiedevano verbatim integrale dei propri interventi, quindi io così avevo fatto. Nel verbale io 

ho trovato proprio che la richiesta era questa. C'è proprio un passaggio della trascrizione che 

dice così. Però adesso ripeto, questa volta possiamo venirci incontro, cercare un verbale che 

possa come dire incontrare, però mi sembra, le ho lette molto velocemente le vostre 

integrazioni, che non è che ci siano cose che cambiano profondamente nella sostanza. Allora 

se poi ognuno dei 15 consiglieri mi manda io volevo usare la parolina migliore e più efficace 

diventa un lavoro infinito e che non riusciamo a arrivare a termine. Quindi la mia idea adesso 

era riguardarle tutte, integrare quello che riusciamo, soprattutto dove io ho interpretato in 

modo sintetico qualcosa che invece doveva essere stato lasciato in integrale. Dove c'è 

l'integrale io sinceramente lo lascerei, perché poi è giusto che ognuno si assuma la propria 

responsabilità delle cose che diciamo qua. Lo scenario diciamo per me, è andare un po’, sempre 

più verso un verbale integrale, nel senso che tutti noi dobbiamo stare attenti alla situazione 

pubblica in cui siamo perché appunto adesso i Consigli non sono ancora ascoltati dall'esterno 

ma insomma e per cui abituarci un pò che quello che viene detto poi viene trascritto. Se ci 

sono degli errori nelle trascrizioni cioè che il registratore non ha compreso bene delle parole 

o cose di questo tipo, allora ci sta la modifica. Se ci sono osservazioni lascio la parola. Vi chiedo 

di stare sempre nei 5 minuti, perché l'altra volta abbiamo un po’ sforato.” 

La consigliera Scaduto e il consigliere Granata riportano alcune delle richieste di 

integrazione che hanno presentato specificando che in alcuni casi non era stata 

chiesta la trascrizione integrale dei propri interventi.  

A fronte del fatto che la Segretaria Silvestro riporta la possibilità di andare sempre 
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più nella direzione di un verbale integrale come in uso in molte pubbliche 

amministrazioni, il consigliere Granata riporta il fatto di non essere d’accordo perché  

I verbali diventerebbero troppo lunghi e, essendo il verbale un atto politico, non 

avrebbe senso. 

Alla luce di queste considerazioni si rimanda l’approvazione del verbale del 

consiglio di Marzo 2025 al prossimo consiglio. 

 

Si passa al punto 2 dell’ODG: Comunicazioni della Presidente, del 

Vicepresidente, del Segretario e del Tesoriere;   

Nelle comunicazioni La Presidente fornisce alcuni aggiornamenti: “Innanzitutto ci 

eravamo riuniti precedentemente, il 28 marzo per votare i rappresentanti della sezione B 

dell'Albo. Non so se l'informazione è arrivata a tutti, però volevo riferirvi l'esito delle 

votazioni che si sono concluse con dodici voti a favore di Nicola Panza della Regione Abruzzo 

e nove a favore della Dottoressa Marta Pizzolante della Regione Piemonte. Quindi è stato già 

proclamato eletto il Dottor Panza. Altra comunicazione relativa al Consiglio Nazionale 

dell'Ordine. E' stata convocata questa settimana la seduta d'insediamento, prima seduta 

insediamento del Consiglio, che averrà il 14 aprile cioè lunedì prossimo alle ore undici ed è 

confermata. Quindi queste due comunicazioni che riguardano il CNOP. Volevo aggiornare 

anche rispetto a quello che abbiamo deliberato nel precedente Consiglio. E' partito il tavolo 

tecnico sanità. E' partito il gruppo di lavoro sulle cure primarie. Sono partiti i lavori alla 

Casa della Psicologia e domani avremo un incontro con la coordinatrice dell'Ufficio 

Istruttorio, che ha lavorato in questo primo mese, sul Regolamento. Sul Regolamento 

dell'Ufficio Istruttorio, domani verranno a presentarcelo la coordinatrice Dottoressa Valeria 

La Via e l'Avvocato Leardini e a partire da quello faremo un ragionamento sulle modifiche al 

nostro Regolamento. E' partita anche la Commissione Tutela, per cui tutto quello che 
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abbiamo avviato nei lavori e nel Consiglio precedente ha cominciato con i lavori..” 

 

Si passa al punto dell’ODG: Iscrizioni, trasferimenti e cancellazioni; 

La Segretaria dott.ssa Silvestro presenta la delibera di Nuove iscrizioni ex art. 2 e 7 

dei dottori: 

29957 Manuela Assanti Senigallia 21/10/1998 

29958 Francesco Tomi Legnago 29/03/1994 

29959 Chiara Francesca Longo Milano 

08/02/1977 

29960 Giacomo Felici Segrate 15/04/1998 

29961 Stefano Morelli Lovere 08/12/1997 

29962 Benedetta Mazzoleni Sassari 15/03/1999 

29963 Armando Lanotte Milano 03/01/1968 

29964 Vincenzo Marco Mugavero Caltanissetta 

04/05/1994 

29965 Martina Meli Bronte 12/09/1988 

29966 Elettra Cini Pisa 05/11/1998 

29967 Camilla Canavesi Tradate 20/09/1999 

29968 Marialaura Bergamini Bergamo 

12/03/1999 

29969 Claudia Ceruti Como 25/01/1999 

29970 Marilena Montagna Barga 19/06/1998 

29971 Giulia Rinaldi Ponte Dell'olio 27/04/1991 

29972 Stefano Vita Novara 31/12/1983 

29973 Chiara Pupillo Pescia 19/05/1997 

0055 Roberto Basile Cittigli12/03/1966 

30056 Shari Gandelli Roma 10/02/1997 

30057 Brunilde Valenta Bergamo 14/07/1951 

30058 Giulia Casile Bologna 04/02/1997 

30059 Ilaria Tedoldi Mantova 05/03/1999 

30060 Sara Capra Codogno 24/04/1995 

30061 Simona Stucchi Bollate 17/10/1992 

30062 Maria Benedetta Bivona Pavia 28/03/1974 

30063 Leonardo Andrea Folla San Giovanni 

Rotondo 17/01/1983 

30064 Salvatrice Ristuccia Ragusa 15/05/1978 

30065 Guglielmo Bischetti Segrate 05/09/1997 

30066 Sofia Elena Silvestri Milano 27/02/2000 

30067 Chiara Fabbiano Milano 17/09/1996 

30068 Giulia Padrin Busto Arsizio 10/04/1999 

30069 Melissa Peli Brescia 23/12/1990 

30070 Silvia Sarandacchi Monza 08/04/1998 

30071 Veronica De Iuliis Giussano 31/10/1994 

30072 Valeria Mercuri Como 02/02/1992 

30073 Sara Spagnolo Desio 18/05/1999 
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29974 Irene Modenesi Milano 03/09/1991 

29975 Daniel Shahwan Nembro 21/10/1998 

29976 Aiden Miragliotta Bergamo 15/03/1982 

29977 Beatrice Micheletti Bergamo 03/12/1998 

29978 Anna Spedini Cremona 29/07/1999 

29979 Beatrice Tomasi Sesto San Giovanni 

05/08/1992 

29980 Irene Colombo Rho 25/10/1998 

29981 Andrea Montorfano Cantù 19/07/1999 

29982 Francesca Zappa Bergamo 23/03/1979 

29983 Clelia Castelletti Alzano Lombardo 

03/01/1984 

29984 Maria Cristina Fedeli Gallarate 28/12/1964 

29985 Laura Merigo Bergamo 14/07/1999 

29986 Erica Cerruto Novara 29/01/1999 

29987 Giorgia Giarda Novara 06/10/1999 

29988 Anna Moroni Crema 22/10/1984 

29989 Isabella Mantovani Mantova 13/05/1999 

29990 Bianca Romani Lecco 11/12/1999 

29991 Paolo Quagliarella Cassano Delle Murge 

07/08/1973 

29992 Elisa Borgogno Brescia 12/05/1998 

29993 Sara Bertoni Verona 10/02/1989 

29994 Irene Reina Mazara Del Vallo 29/12/1999 

29995 Samuele Zappa Vimercate 28/12/1998 

30074 Marcella Galli Manerbio 28/09/1999 

30075 Domenico Francesco Marchese Milano 

20/09/1999 

30076 Alessia Artoni Monza 01/06/1997 

30077 Alice Savardi Manerbio 16/02/1998 

30078 Silvia Colasante Salerno 06/01/1996 

30079 Elena Della Bona Vimercate 29/02/1996 

30080 Denise Fedele Mede 09/07/1992 

30081 Laura Frigerio Como 19/01/1996 

30082 Giorgia Mantovani Varese 29/10/1999 

30083 Martina Mondini Manerbio 22/01/1999 

30084 Livia Lepetit Milano 13/12/1989 

30085 Sara Delvo' Viadana 01/06/1992 

30086 Armin Villa Lodi 07/09/1999 

30087 Erika Bonetti Sondalo 29/07/1998 

30088 Francesco Pettani Milano 31/01/1999 

30089 Annalisa Maffoni Pavia 16/11/1992 

30090 Marcello Lo Verde Palermo 01/10/1999 

30091 Anna Giulia Ghidoni Milano 22/01/1984 

30092 Cristina Bertazzi Brescia 06/05/1996 

30093 Chiara Faroni Casalmaggiore 07/07/1997 

30094 Giacomo Giorgio Sonnewald Milano 

10/04/1998 

30095 Luciana Immacolata Adavastro Camini 

12/12/1958 
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29996 Daniele Casale Milano 04/03/1996 

29997 Eva Ongaro Esine 19/08/1999 

29998 Sabrina Pe' Cuggiono 30/08/1968 

29999 Giulia Magri Alzano Lombardo 

25/03/1999 

30000 Eleonora Albertalli Legnano 09/03/1987 

30001 Carolina Gabutti Verbania 22/05/1998 

30002 Andrea Paganessi Clusone 27/12/1986 

30003 Sara Pumilia Magenta 29/08/1998 

30004 Valentina Franceschini Desenzano 

17/08/1999 

30005 Carolina Pin Ve 04/04/1999 

30006 Leonardo Serafini Modena 03/11/1997 

30007 Maria Cristina Parravicini Milano 

16/03/1990 

30008 Sarah Clemente Milano 07/07/1987 

30009 Rebecca Todisco Desenzano Del Garda 

12/11/1999 

30010 Giovanni Calanchi Verona 26/07/1969 

30011 Lisa Orlandelli Mantova 09/11/1999 

30012 Paola Cazzol Milano 25/07/1998 

30013 Cristiana Ronchesi Milano 26/01/1997 

30014 Costanza Monti Luino 26/10/1993 

30015 Michele Barbata Rho 18/05/1998 

30016 Leila Valli Bergamo 07/10/1997 

30096 Rebecca Mombelli Milano 03/06/1997 

30097 Alberto De Mico Cagliari 03/08/1999 

30098 Donato Seramondi Brescia 13/11/1982 

30099 Paola Ghilardi Seriate 12/02/1997 

30100 Maria Vittoria Cascino Lavagna 

22/02/1967 

30101 Camilla De Pompeis Bergamo 12/10/1999 

30102 Arianna Gasparini Castiglione Delle 

Stiviere 13/06/1998 

30103 Stefano Lugo Milano 14/11/1965 

30104 Giada Salentina Milano 11/02/1996 

30105 Erika Raschetti Milano 04/01/1983 

30106 Chiara Cadei Brescia 27/12/1998 

30107 Marco Casatelli Giussano 01/11/1985 

30108 Emanuela Di Pirro Milano 16/06/1982 

30109 Giulia Pecchini Milano 12/06/1996 

30110 Elena Angiola Morganti Bollate 31/05/1970 

30111 Chiara Zai Vigevano 26/08/1999 

30112 Silvia Zappa Monza 06/12/1977 

30113 Nicole Astrid Florean Benevento 

08/09/1998 

30114 Anamaria Alexandra Vezetiu Timis 

26/03/1997 

30115 Francesca Sturla Vizzolo Predabissi 

05/07/1998 
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30017 Francesca Sandri Roma 24/09/1971 

30018 Michela Claudia Ramponi Esine 

26/06/1999 

30019 Chiara Mangione Brindisi 22/07/1999 

30020 Patrizia Goddio Borgosesia 09/07/1979 

30021 Chiara Serra Segrate 08/11/1999 

30022 Federica Cabras San Sperate 07/03/1981 

30023 Carlotta Marie Mollica Saronno 10/07/1995 

30024 Alessia Oksana Cerrai Odessa 13/03/1998 

30025 Alice Galvani Brescia 31/10/1985 

30026 Mariasole Moschini Roma 06/05/1997 

30027 Aurora Miceli Domodossola 19/06/1998 

30028 Anna Maltese Erice 31/08/1979 

30029 Valentina Sarah Querzoli Torino 

21/07/2000 

30030 Antonio Restuccia Vizzolo Predabissi 

23/05/1982 

30031 Sonia Zorloni Carate Brianza 05/10/1991 

30032 Marco Rota San Giovanni Bianco 

09/11/1983 

30033 Mauro Savardi Breno 14/01/1972 

30034 Francesco Crevani Pavia 10/04/2000 

30035 Simona Zanellini Vigevano 27/06/1973 

30036 Greta Magnani Carate Brianza 26/11/1999 

30037 Rina Maria Bonanomi Bergamo 26/05/1960 

30116 Marta Pedroni Cremona 16/07/1997 

30117 Giorgia Radaelli Monza 13/09/1999 

30118 Federica Bonanno Taranto 17/07/1998 

30119 Maria Elena Massaro Mi 19/09/1966 

30120 Nadia Garzetti Brescia 23/08/1998 

30121 Bianca Spaccarelli Milano 02/04/1999 

30122 Flavio Tironi Bergamo 03/09/1995 

30123 Silvia Monti Milano 19/09/1995 

30124 Marianna Poli Gavardo 22/02/1997 

30125 Laura Benaglio Bergamo 15/08/1998 

30126 Alice Genesini Milano 06/04/1997 

30127 Camilla Buticchi Carrara 16/12/1996 

30128 Ginevra Benedetta Scafuro Milano 

28/07/1998 

30129 Laura Lucchini Ponte San Pietro 

02/03/1998 

30130 Deliabianca Raccio Gallarate 31/03/1994 

30131 Fabiana Barone Massa Di Somma 

19/07/1990 

30132 Luca Provezza Brescia 04/12/1995 

30133 Sabrina Falletta Monza 22/04/1988 

30134 Roberta Flores Caltanissetta 07/06/1997 

30135 Greta Radaelli Vimercate 06/09/1999 

30136 Ilario Pinnizzotto Polistena 14/05/1986 

30137 Marco Bertuzzi Milano 25/07/1970 
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30038 Manlio Alessio Cinquefrondi 31/10/1984 

30039 Paolo Viotti Bs 18/05/1977 

30040 Elena Bassi Cremona 18/07/1976 

30041 Sara Cristini Desenzano Del Garda 

26/07/1999 

30042 Anna Zanatta Conegliano 01/11/1994 

30043 Marika Piccolo Messina 27/08/1983 

30044 Angela Zanon Treviso 30/11/1999 

30045 Francesca Berardi Gavardo 12/01/1999 

30046 Giulia Rebuscini Segrate 25/06/1999 

30047 Enrico Porrini Varese 02/05/1999 

30048 Xhoana Shehi Alzano Lombardo 

17/03/1998 

30049 Francesca Novellino Segrate 15/06/1997 

30050 Krizia Conti Siracusa 28/04/1988 

30051 Giuliana Gandossi Calcinate 10/04/1999 

30052 Virginia Priscilla Dallagiovanna Milano 

09/05/1985 

30053 Alessandro Marrazzo Crotone 11/05/1988 

30054 Benedetta Beretta Bergamo 10/07/1998 

30138 Caterina Basta Cariati 01/01/1994 

30139 Giulia Passagnoli Trieste 07/09/1972 

30140 Margherita Bernini Alzano Lombardo 

29/10/1999 

30141 Anna Bellia Milano 07/12/1992 

30142 Nicole Gerosa Cantù 06/11/1999 

30143 Chiara Ursino Catania 14/11/1995 

30144 Lucrezia Bortolotti Bergamo 06/10/1995 

30145 Luca Massimiliano Rossi Milano 

06/08/1997 

30146 Michela Calzolari Bergamo 05/06/1999 

30147 Samuele Tessarolo Angera 25/05/1979 

30148 Elisa Bozzoni Brescia 01/05/1978 

30149 Alessandra Pizzulli Milano 27/06/1995 

30150 Ilaria Re Voghera 11/01/1999 

30151 Giada Vanini Como 09/04/1999 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Zaccagnino) (delibera n.56) 

 

La Segretaria dott.ssa Silvestro presenta la delibera di iscrizione per trasferimento 
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dall’Ordine degli Psicologi della Calabria di: 

 Arcidiaco Valentina 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Zaccagnino) (delibera n.57) 

 

La Segretaria dott.ssa Silvestro presenta la delibera di iscrizione per trasferimento 

dall’Ordine degli Psicologi del Piemonte di:  

Chiaruttini Patrizia 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Zaccagnino) (delibera n.58) 

 

La Segretaria dott.ssa Silvestro presenta la delibera di iscrizione per trasferimento 

dall’Ordine degli Psicologi del Veneto di: 

 Mazzocco Ketti e Piccinini Claudio 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Zaccagnino) (delibera n.59) 

 

La Segretaria dott.ssa Silvestro presenta la delibera di iscrizione Sezione speciale 

STP - Società Tra Professionisti ex D.M. n.34 del 08/02/2013 – Ithera Health STP 

S.R.L. 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 
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Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Zaccagnino) (delibera n.60) 

 

La Segretaria dott.ssa Silvestro presenta la delibera di nulla osta al trasferimento 

all’Ordine degli Psicologi della Sicilia: Moretti Cristina e Cangemi Veronica 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Zaccagnino) (delibera n.61) 

 

La Segretaria dott.ssa Silvestro presenta la delibera di nulla osta al trasferimento 

all’Ordine degli Psicologi delle Marche: Barbieri Alice 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Zaccagnino) (delibera n.62) 

 

La Segretaria dott.ssa Silvestro presenta la delibera di cancellazioni volontarie di: 

21973 Falzone Mauro 

24726 Bardolla Tiziana 

1737 Cattaneo Giuseppina 

24895 Evangelista Alessandro Carlo 

26890 Losi Rebecca 

563 Strologo Emilia 

 

25565 Guerrini Fabiola 

1125 Gatti Milena 

22594 Roncetti Melissa 

690 Bertanzetti Annalisa 

23620 Tintori Marialinda 

19457 Cornacchia Lorena 

 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Zaccagnino) (delibera n.63) 
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La Segretaria dott.ssa Silvestro presenta la delibera di cancellazione per avvenuto 

trasferimento all’Ordine degli Psicologi dell’Emilia Romagna: Verni Riccardo 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Zaccagnino) (delibera n.64) 

 

La Segretaria dott.ssa Silvestro presenta la delibera di cancellazione per avvenuto 

trasferimento all’Ordine degli Psicologi della Sicilia: Gritti Elisabetta 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Zaccagnino) (delibera n.65) 

 

La Segretaria dott.ssa Silvestro presenta la delibera di cancellazione per decesso 

Pasinetti Giancarlo, Cattaneo Maria Teresa, Sala Ada e stralcio quote d'iscrizione 

non versate 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Zaccagnino) (delibera n.66) 

 

Si passa al punto 6 dell’ODG: Ratifica decisioni urgenti Direttore Amministrativo 

riguardanti variazioni dell'Albo e rinnovo del mandato; 

La Segretaria dott.ssa Silvestro presenta la delibera di Ratifica mandato al Direttore 

amministrativo su decisioni urgenti riguardanti variazioni dell'Albo su nuove 

iscrizioni ex artt. 2 e 7 di: 
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Dalle Vedove Giuseppina 

Lorenzini Linda 

Faini Luna 

Fumagalli Antonio 

Croci Stefania 

Bertuletti Gloria 

Petilli Riccardo 

Cortinovis Aurora 

Ruggeri Sofia Mariagiulia 

Rallo Martina 

Ledda Chiara 

Castagnoli Giorgia 

Madaschi Tania 

Negri Matteo 

Londra Dylan 

Gracis Anita Maria 

Ghelfi Michela 

Marinez Veronica 

Del Duca Stefania 

Placidi Lidia 

Parisi Giuseppa 

VicenziJessica 

Bergamelli Nicole 

Zeduri Elisa 

Poggi Alessandra 

Merlino Marco 

Benavides Camacho Kerlim 

Salvati Isabel 

Lapadula Lucia 

Monzardo Sara 

Spitti Aldo 

Frosio Cristina 

Brignoli Alessandra 

Ceruti Carolina 

Mazzetti Lisa 

Caforio Eleonora 

Tonolini Eliana 

Sevinj Ismayilova 

Dautaj Ilaria 

Parisi Isabella 

Banderali Carlotta 

Borda Zavaleta Cristina Isabel 

Blasi Martina 

Ubaldi Andrea 

Pedersoli Luca 

Gaburro Vittoria 

Serra Rachele 

Scopelliti Giulia 

Balduzzi Martina 

Viola Alice Gabriella 
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Khemara Noemi 

De Toni Simona 

Morandi Chiara 

Coccaro Giulia 

Bellotto Allegra 

Begotti Giulia 

Pompilio Letizia 

Colamartini Silvia 

Valenza Chiara 

Bueno Tamar 

Bevilacqua Raffaella Laura Elena 

Migoni Paola 

Zanetti  Alice 

Lemma Gregory 

Miceli Silvia 

Yauseichyk Anastasiya 

Magnoni Sofia 

Jona Allegra Emilia 

Rubino Andrea 

Barone Alessandra 

Giuliani Elisa Jone 

Piroddi Iacopo 

Nicastro Francesca 

Garavaglia Silvia 

Leanza Deborah 

Maffi Ilaria Vanna 

Coppola Carmen 

Mellace Denise 

Coppola Margaret 

Acerbis Daniele 

Faid Hajar 

Cherubini Giulia 

Cuvello Fiorella 

Gorla Erika 

Ruggiero Francesca 

Coloni Carola 

Chiabrando Bianca Sofia 

Fabris Francesca 

Bonini Alessia 

Talanga Cristina 

Colucci Simone 

Cogliati Silvia 

Di Donato Chiara 

Carcereri Francesca Ilaria 

Piazza Martina 

Baroni Ilaria 

Baresi Manuela 

Cadei Gianmarco 

Pilone Irene 

Rivarola Chiara 
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Trovalusci Liliana 

Rovaris Isabella 

Cagnoli Letizia 

Giannotta Laura Elena 

Mazzer Valentina 

Longo Alice 

Turchi Eleonora 

Marinelli Daria 

Florino Roberta 

Strocchia Federica 

Sabbadini Anna 

Bindolini Beatrice 

Zamengo Aurora Jamie Tiffany 

Torchio Angelica Isabella 

Zafettieri Ardelia Antonina 

Tenca Claudia 

Branca Martino 

Coppini Veronica 

Basiletti Vanessa 

Piccinini Federica 

Sabatino Maria  Meralda 

Bardo Chiara 

Fumagalli Stefano 

Aletti Montano Bartolomeo 

Brolis Claudio 

Bassi Lisa 

Bernardi Elettra 

Ercoli Valeria 

Marescotti Giulia 

Brunetti Claudia 

Lussana Carlotta 

Carra Martina 

Rossetti Simona 

Nava Sofia Anna 

Dominici Emanuela Franca 

Moretto Alessandra 

Paresce Rita Barbara 

Squillante Alessia 

Pellegatta Sara 

Anzalotta Alfonso 

Oberti Sabrina 

FinazziMarta 

Rizzi Liliana 

Tafuri Leonardo 

Belardi Vittoria 

Spreafico Andrea 

Bruno Federica 

Zumbo Cristina 

Guglielmone Gian Paolo 

Pilo Boyl Di Putifigari Andriana 
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Gandolfi Ilaria 

Rovaris Roberto 

Mattanza Sara 

Garbin Daniela 

Zanni  Cristiana 

Wolter  Michele Giovanni 

Mazzola Eleonora 

Viero Sonia 

Zaia Valeska 

Birolini Giorgia 

Guerini Liliana 

Paolicelli Selene 

 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Zaccagnino) (delibera n.67) 

 

La Segretaria dott.ssa Silvestro presenta la delibera variazioni dell'Albo su nuova 

iscrizione UE sez A: dottoressa Fidelis Da Silva Foltran Tatiane 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Zaccagnino) (delibera n.68) 

 

La Segretaria dott.ssa Silvestro presenta la delibera ratifica mandato al Direttore 

amministrativo su decisioni urgenti riguardanti variazioni dell'Albo su Iscrizione 

Sezione speciale STP - Società Tra Professionisti ex D.M. n.34 del 08/02/2013 – Studio 
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di Psicologia Nuovo Archè S.T.P. SRL 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Zaccagnino) (delibera n.69) 

 

La Segretaria dott.ssa Silvestro presenta la delibera Ratifica mandato al Direttore 

amministrativo su decisioni urgenti riguardanti variazioni dell'Albo su nuove 

iscrizioni sezione B dell’Albo – Farina Sarah 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Zaccagnino) (delibera n.70) 

 

La Segretaria dott.ssa Silvestro presenta la delibera ratifica mandato al Direttore 

amministrativo su decisioni urgenti riguardanti variazioni dell'Albo su iscrizione 

per trasferimento dall'Ordine degli Psicologi della Sardegna dottoressa Bassi 

Marina 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Zaccagnino) (delibera n.71) 

 

La Segretaria dott.ssa Silvestro presenta la delibera ratifica mandato al Direttore 

amministrativo su decisioni urgenti riguardanti variazioni dell'Albo su iscrizione 

per trasferimento dall'Ordine degli Psicologi della Toscana dott. Innocenti Gionata 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 
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Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Zaccagnino) (delibera n.72) 

 

La Segretaria dott.ssa Silvestro presenta la delibera ratifica mandato al Direttore 

amministrativo su decisioni urgenti riguardanti variazioni dell'Albo su iscrizione 

per trasferimento dall'Ordine degli Psicologi della Campania dott. Lala  Xhuljan 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Zaccagnino) (delibera n.73) 

 

La Segretaria dott.ssa Silvestro presenta la delibera ratifica mandato al Direttore 

amministrativo su decisioni urgenti riguardanti variazioni dell'Albo su iscrizione 

per trasferimento dall'Ordine degli Psicologi della Puglia dott.ssa De Salvatore 

Marinella, Sodoma Giuseppina e Tornese Silvia 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Zaccagnino) (delibera n.74) 

 

Si passa al punto 7 dell’ODG: Approvazione rilascio nulla osta al trasferimento 

presso altro Ente di Personale dipendente; 

La Presidente presenta la delibera per approvare il rilascio di un nulla osta al 

trasferimento di un dipendente. 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Zaccagnino) (delibera n.75) 
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Si passa al punto 8 dell’ODG: Approvazione patrocini e uso sede; 

La Segretaria dott.ssa Silvestro e la Presidente dott.ssa Valentina Di Mattei ( per 

quanto di specifica competenza) come previsto dal Regolamento Patrocini 

espongono sulla delibera in oggetto. Sentite la loro relazione si delibera: 

- di concedere il patrocinio ai seguenti eventi e di darne comunicazione all’Ente 

organizzatore/richiedente: 

*dott.ssa Valeria Resta - FIPsiS Regione Lombardia - per Convegno: 4 anni per 

prepararsi, 1 sola occasione per eccellere, che si terrà il 07/06/2025 a Milano - presso 

Auditorium Giovanni Testori, Palazzo Lombardia, Piazza Città di Lombardia, 1; 

*dott. Francesco Locati -ASST Papa Giovanni XXII Bergamo – per evento:

 Quando il detenuto è genitore: proiezioni delle relazioni dentro e fuori il 

carcere, che si terrà il 15/05/2025 ore 10.00 - 17.30 - presso Auditorium Parenzan 

piazza OMS- ASST Papa Giovanni XXII; 

* dott.ssa Giulia Sapi - AIAF Lombardia – per evento: Milena Pini Figlio mio per il 

23/05/2025 ore 09.30 17.30 a Cassano d’Adda presso il Castello Visconteo; 

*dott. Lancini Matteo - Fondazione Minotauro Impresa Sociale - per Convegno: Il 

codice vivente :il pensiero di Franco Fornari 40 anni dopo che si terrà il 24/05/2025 

dalle ore 9.15 alle ore 16.30 a Milano  presso Centro Congressi FAST; 

 

*dott. Corrado Scolari - Asst Valcamonica - per Settimana della prevenzione e 

promozione  della salute 2.0  che si terrà dall’ 11/05/205 al 17/05/2025; 

* dott. Mattia Ferro per Seminari di Neuroscienze che si terrano dal 17/04/2025 al 

30/10/2025 presso Università Vita-Salute San Raffaele; 

* dott. Diego Maria Michele Fornasari - Associazione Italiana per lo Studio del 

Dolore per Convegno Il puzzle della lombalgia che si terrà il 06/06/2025 dalle ore 
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8.30 alle ore 18.30 a Milano presso Aula Magna del Dipartimento di Farmacologia, 

Università di Milano "La Statale, in via Vanvitelli 32. 

 

- di concedere l'Uso Sede ai seguenti eventi e di darne comunicazione all’Ente 

organizzatore/richiedente: 

* dott. Tommaso Tunesi -  Fondazione Lighea Onlus per evento: Il centro crisi: 

guardare oltre che si terrà il 12/04/2025 dalle ore 10.00 alle ore 12.00 presso CdP -

P.zza Castello 2; 

* dott.ssa Maria Cristina Perletti - Centro Milanese di Psicanalisi per evento: L' 

accoglienza ai minori stranieri non accompagnati: dinamiche intrapsichiche e sociali 

che si terrà il 04/10/2025 dalle ore 10.00 alle ore 14:00 presso CdP -P.zza Castello 2. 

* dott. Riccardo Zuffo -Telema Srl per presentazione del libro: Riflessività e Coaching  

– Paradigmi Professionali tra Digital Era e Soggettività  che si terrà il 22/05/2025 

dalle ore 17.00 alle ore 20:30 presso CdP -P.zza Castello 2. Di questo evento era stato 

chiesto anche il patrocinio ma su suggerimento della consigliera Scaduto il Consiglio 

delibera per la concessione solo dell’uso sede in quanto si tratta della presentazione 

di un libro. 

 

- di ratificare il patrocinio concesso dalla Presidente ex art. 2 del Regolamento: 

*dott. ssa Donatella Fiocchi -AIPPI- per evento: La realtà oggettuale tra il tragico e il 

poeticotenutosi il 22/03/2025 dalle ore 8:45 alle ore 13:00 a Milano presso La Casa 

della Cultura in Via Borgogna, 3   

* dott. Tommaso Bocci - Fondazione Alessandro Volta- per evento: Summer School: 

Neurodegenerative Disorders and Precision Medicine preclinical diagnosis towards 

neuroprosptective therapies che si terrà dal 05/05/2025 all' 8/05/2025 - ore 9:00 -17:00 
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- a Como  presso Villa Grumello. 

*dott.ssa Giovanna Di Giacomo - Associazione ETS NaturalMente, lo Psicologo al 

Parco per evento Germogli urbani che si terrà il 13/04/2025 con inizio ore 17:30 a 

Milano - Living Merezzate - in Via Colorni, 4 

Viene presa in esame la situazione riguardante la richiesta di patrocinio dello Studio 

Quintopiano srl. già analizzata nello scorso consiglio. In merito la Segretaria 

Silvestro riferisce che è stato richiesto un supplemento istruttorio e che in passato 

tali richieste venivano inviate alla sezione “Corsi e master” del sito, come da 

regolamento dei patrocini, quindi è necessario valutare se possibile rifiutare la 

concessione del patrocinio in questo momento in cui la sezione del sito è ferma. 

La Consigliera Gabriella Scaduto interviene dicendo che la concessione del 

patrocinio è prerogativa del Consiglio, che ne valuta l’opportunità caso per caso, al 

di là dei requisiti formali previsti dal regolamento. Concedere un patrocinio implica 

una responsabilità, in quanto equivale a garantire la qualità e la serietà dell’iniziativa 

patrocinata. Se si apre alla possibilità di concedere patrocini a Società di Formazione 

a scopo di lucro, si corre il rischio concreto di essere sommersi da richieste simili, 

generando un precedente che potrebbe creare disparità nella visibilità accordata ad 

alcuni soggetti rispetto ad altri. La consigliera continua dicendo che la sezione del 

sito dedicata alla pubblicazione delle iniziative è un servizio aggiuntivo offerto 

dall’Ordine, ma non obbligatorio. Al momento, tale sezione non è attiva per motivi 

organizzativi e può essere sufficiente comunicarlo agli interessati, rinviando 

all’eventuale riapertura futura. Si ribadisce infine che l’Ordine deve valutare 

attentamente la rilevanza culturale e scientifica delle iniziative per le quali si richiede 

il patrocinio, evitando di promuovere indistintamente tutte le proposte ricevute. 

La Segretaria Silvestro aggiunge: che è necessario prendersi spazio per una 
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riflessione su Patrocini e uso sede, utilizzando anche la commissione regolamenti 

che sarà prossimamente convocata, per valutare come regolarsi sulle richieste di 

patrocinio anche considerando che possono arrivare delle richieste con proposte 

formative sulla cultura psicologica molto interessanti e a pagamento. 

Il consigliere Granata suggerisce di prendere per il momento una decisione con la 

visione di questo consiglio che poggia sull’esperienza pregressa in cui non veniva 

dato il patrocinio a eventi che in qualche modo richiamano il lucro nella loro attività.  

La Presidente condivide la riflessione che è stata proposta, che porta con se una 

riflessione anche di posizionamento politico rispetto a determinate cose importanti 

e propone di lasciare in sospeso questo evento trovando successivamente un 

momento comune per riaprire la riflessione su questo tema.  

Il Consiglio delibera 

- di tenere in sospeso senza approvarla la richiesta di patrocinio riferita alla 

seguente iniziativa: 

* dott.ssa  Daniela Maria Pozzi -Studio Quintopiano srl  - per Supervisione Clinica - 

Cantiere della conoscenza clini "05/04/2025 e 06/04/2025 15/11/2025 e 

16/11/2025 Barza (ispra (VA) Casa Don Guanella" 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Zaccagnino) (delibera n.76) 

 

Si passa al punto 9 dell’ODG: Approvazione spese, ratifiche, liquidazione spese 

e rendicontazioni; 

La Tesoriera Marzia Targhettini espone la delibera in oggetto. 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 
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(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Zaccagnino) (delibera n.77) 

 

Si passa al punto 10 dell’ODG: Approvazione affidamento di incarichi per lavori, 

servizi, forniture, progetti, attività e relativi impegni di spesa; 

La Tesoriera Marzia Targhettini espone la delibera in oggetto. 

Il consigliere Granata sottolinea che c’è un refuso nella delibera relativo alla 

scadenza dell’incarico e al nominativo dello studio di consulenza del lavoro di 

Caggiula Flavio della Rodl & partner. Inoltre sottolinea che, da un punto di vista 

normativo la delibera dovrebbe riportare esclusivamente il fabbisogno espresso dal 

consiglio, non esprimere la scelta di un fornitore rispetto ad un altro, aggiungendo 

che la scelta del fornitore è di appannaggio della parte amministrativa dietro 

valutazione dei preventivi. 

Chiede la parola il direttore amministrativo dr. Roberto Chiacchiaro che conferma 

di aver preso nota dei refusi presenti nella bozza di delibera con l’impegno a 

correggerli in fase di messa in definitivo. Aggiunge invece che la delibera nella sua 

parte sostanziale non verrà modificata richiamando il regolamento vigente. 

La Presidente Di Mattei ringrazia per l’osservazione e chiede alla segretaria di 

passare al voto. 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Zaccagnino) (delibera n.78) 

 

Si passa al punto 11 dell’ODG: Approvazione realizzazione Forum delle Scuole 

di Psicoterapia 2025 e relativi impegno di spesa e affidamento di incarichi; 
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La Presidente Di Mattei precisa che: “abbiamo avviato i lavori di ciò che è stato deliberato 

nel primo Consiglio, per riprendere e ricostituire le Consulte dei Direttori e degli Studenti. 

Per quanto riguarda le Scuole di Specializzazione, abbiamo fatto lunedì 7, un incontro alla 

Casa della Psicologia con i Direttori, dove abbiamo illustrato le modalità di elezione 

innanzitutto delle consulte e abbiamo annunciato la data ipotizzata per il Forum. Il Forum,  

è un momento particolarmente importante e atteso per i nostri iscritti, per cui abbiamo dato 

una priorità alla ripartenza e quindi anche al rapporto con gli stakeholder e i diretti 

interessati. C'erano sia i Direttori che studenti all'incontro. Su questo chiedo rispetto al 

progetto se ci sono osservazioni.” 

Non essendoci altri interventi la Segretaria Silvestro chiede di passare al voto. 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Zaccagnino) (delibera n.79) 

 

Si passa al punto 12 dell’ODG: Approvazione attività Referenti territoriali per gli 

anni 2025 e 2026 e relativi impegno di spesa e affidamento di incarichi; 

La Presidente Di Mattei prende la parola: “ci tenevo a sottolineare un'introduzione di 

una novità a cui abbiamo pensato e che abbiamo anche già condiviso, rispetto a introdurre 

anche un referente per Milano e Città metropolitana. L'idea è quella di garantire alle persone 

che sono all'interno di Milano e delle aree limitrofe, lo stesso servizio, la stessa possibilità di 

entrare all'interno di una rete come anche nelle altre province. Non si era fatto fino ad adesso 

perché a Milano c'era di fatto il nostro Consiglio quindi si pensava potesse essere in qualche 

modo sostitutivo, però in realtà abbiamo pensato possa essere un buon servizio anche per chi 

risiede all'interno di queste aree. Su questo chiedo se ci sono osservazioni?” 

Il consigliere Granata chiede se si tratti di un avviso pubblico o di un bando. Il 



 

VERBALE DI CONSIGLIO – 10/04/2025 P a g .  37 | 42 

 

Direttore amministrativo Roberto Chiacchiaro chiarisce che sono la stessa cosa: si 

tratta di una selezione pubblica. 

Il consigliere Granata fornisce dei suggerimenti per migliorare l’avviso pubblico, 

rispetto allo specificare i requisiti e indicare che le lettere di referenze devono essere 

di soggetti afferenti al campo della salute mentale. 

La Presidente Di Mattei chiarisce che circoscrivere le lettere di referenze agli ambiti 

della salute mentale potrebbe limitare la possibilità di dimostrare referenze da parte 

di organi amministrativi, Istituzioni scolastiche, associazioni. Il consigliere Paladini 

cita a titolo di esempio le associazioni sportive. 

Il Consigliere Granata ribadisce che non sono esplicitati i criteri di valutazione. 

La Presidente Di Mattei precisa che sarà la commissione a stabilire i criteri di 

valutazione. 

La Segretaria Silvestro aggiunge che si tratta della replica dello stesso bando 

utilizzato negli anni passati. 

Il consigliere Granata aggiunge che sarebbe utile indicare se il bando è rinnovabile 

e che nella delibera c’è un errore di 2 centesimi. 

La Presidente Di Mattei risponde che il bando può essere tenuto così e che sarà 

affidato alla commissione il compito di definire criteri e valutare sulla base di questi.  

La consigliera Scaduto fa la sua dichiarazione di voto: “Gentili colleghi e colleghe 

membri del consiglio, vi chiamo colleghi e colleghe perché è sulla base della colleganza che mi 

trovo seduta qui. Mi vedo costretta ad esprimere il mio fermo disappunto e la mia protesta 

per il veto posto sul mio nome in relazione alla partecipazione alla commissione di valutazione 

dei partecipanti all’avviso pubblico per i referenti territoriali. Una decisione che, oltre ad 

essere ingiustificata, è gravemente discriminatoria. Nonostante le competenze che ho 

acquisito, anche attraverso la mia partecipazione al progetto nella scorsa consiliatura, sono 
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stata esclusa senza alcuna motivazione valida. Questa esclusione appare motivata 

esclusivamente da ragioni personali contro di me e non da una valutazione delle mie 

esperienze o competenze professionali. Quello che sta accadendo non riguarda solo divergenze 

politiche o professionali, ma si inserisce in un quadro di esclusione e discriminazione 

personale, dove la volontà di silenziare chi porta una visione diversa sta prevalendo su un 

legittimo dibattito professionale. Mi trovo di fronte ad una decisione che nega il diritto di 

esprimere un pensiero critico, essenziale per la crescita della nostra professione. Sono stata 

eletta da 3998 colleghi, che hanno scelto di riporre la loro fiducia in me come rappresentante 

di una parte significativa della nostra categoria. Escludere me, significa silenziare anche la 

voce di coloro che mi hanno votato. La maggioranza che sta prendendo queste decisioni, ha 

proposto una commissione formata esclusivamente dalla maggioranza, privando così 3998 

psicologi e psicologhe della Regione Lombardia di un loro legittimo rappresentante. La 

mancanza di equilibrio e di rappresentatività, che riguarda quasi metà degli psicologi che 

sono andati alle urne, è inaccettabile. 

Questa esclusione non solo danneggia la pluralità di pensiero, ma viola anche il diritto di 

ogni professionista di essere adeguatamente rappresentato. Personalmente questa 

discriminazione è inaccettabile, e ribadisco con forza il mio impegno a difendere la 

professionalità e i diritti di ogni psicologo e psicologa, indipendentemente dalle sue 

appartenenze, affinché tutti possano avere voce nelle decisioni che riguardano il nostro lavoro 

e il benessere della collettività. Sarete tenuti a rendere conto ai 3998 colleghi e colleghe, ma 

credo che la loro voce non importi a questa maggioranza.” 

La Presidente Di Mattei precisa: “rispondo serenamente a questa cosa perché con serenità 

ci siamo arrivati. In un'ottica di collaborazione. Rispetto a questo progetto io ho offerto la 

disponibilità di coinvolgere dei colleghi del gruppo di Altra Psicologia e la mia richiesta è 

stata come negli accordi di avere una rosa di nominativi, con una richiesta specifica di 
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coinvolgere dei consiglieri nuovi, perché all'interno di questo progetto noi abbiamo deciso di 

coinvolgere nuovi consiglieri anche del nostro gruppo e quindi ho considerato che, secondo le 

logiche del funzionamento dei gruppi di lavoro, fosse meglio avere delle persone che partissero 

dalla stessa base di esperienza. Penso che sia innanzitutto non scontato da parte nostra quella 

di aprire i nostri gruppi e il nostro lavoro ai membri della minoranza quindi lo faccio sempre 

in un'ottica di collaborazione. Penso che sia altrettanto corretto da parte della minoranza 

ragionare in un'ottica di rosa di nomi e non di imposizione di un nome. E anche di aderire 

alla logica che viene proposta e cioè di partire con dei nomi di persone che partano dallo stesso 

livello di esperienza. Capisco la difficoltà da parte di Luca di dover comunque mediare 

all'interno del vostro gruppo, io non ho nessun tipo di discriminazione rispetto a nessuno. 

Ho portato avanti una logica non legata a un nominativo, ma una logica di lavoro, per cui 

questa è la logica con cui è stata portata avanti. Devo dire che io invece ho accolto con 

dispiacere la chiusura rispetto alla mia richiesta. Io ho letto in termini di esclusione rispetto 

ai nuovi consiglieri, per cui questo è la nostra posizione.” 

Il consigliere Granata prende parola per una dichiarazione di voto: “Esprimo voto 

contrario all'approvazione del punto dodici, approvazione attività Referenti territoriali 25 e 

26 in quanto il testo presenta diverse criticità sia sul piano amministrativo che politico. Sul 

piano amministrativo segnalo che l'avviso pubblico, l'assenza di una griglia di valutazione 

oggettiva, l'omissione del principio di rotazione degli incarichi previsto all'articolo 50 e una 

evidente ambiguità nella natura di compenso che a un certo punto viene definita nella delibera 

come rimborso spese o rimborso spese. È soggetto a giustificativi. In questo caso non credo 

che diano giustificativi ai referenti, è un compenso. Inoltre, il procedimento selettivo non 

chiarisce in modo trasparente i criteri di valutazione e attraverso quali strumenti di 

comparazione. Quindi qua non ci sono. Io non li sto votando. Sul piano politico la criticità 

più rilevante riguarda, come ha detto adesso la mia collega Gabriella Scaduto l'assenza di un 
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reale garanzia di trasparenza e di pluralismo. Quindi dicevo riguarda l'assenza di garanzie 

di trasparenza e pluralismo. La gestione del progetto non prevede alcun componente di Altra 

psicologia. Scelta che nuovamente non rispetta i suoi 4000 elettori. La commissione di 

valutazione non è bipartisan e non prevede alcun coinvolgimento della minoranza. Ciò 

contrasta con i principi di buon andamento e imparzialità della pubblica amministrazione 

sanciti dalla Costituzione anche dalle linee guida ANAC , che richiamano l'importanza di 

procedure trasparenti e non discrezionali anche in caso di avvisi pubblici. Pur condividendo 

l'obiettivo di rafforzare la presenza dell'Ordine nei territori, non può sostenere una modalità 

di selezione che non garantisce trasparenza, imparzialità e rappresentanza di entrambe le 

forze politiche. Il valore politico e istituzionale di un progetto utile non può essere costruito 

su basi di questa natura. Grazie.” 

La Presidente precisa chiede di passare al voto aggiungendo: “Ci tengo a ribadire che 

l'offerta è stata fatta ma non è stata accolta. Ovviamente va tutto bene a verbale, perché è 

giusto, come dite voi, che ognuno debba rispondere ai propri elettori. Per cui anche in questo 

senso un'offerta vi è stata fatta di coinvolgimento rispetto alle persone nuove che sono state 

portate all'interno del Consiglio e avete deciso di non coinvolgerle.” 

 

La delibera viene approvata con 9 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona," Paladini, 

Redaelli, Sacchelli) e 5 contrari (Granata, Ligorio, Pagnini, Scaduto, Zaccagnino) 

(delibera n.80) 

 

Si passa al punto 13 dell’ODG: Approvazione progetto Libri anno 2025 e relativi 

impegno di spesa e affidamento di incarichi; 

La Presidente espone il progetto libri. 
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La Consigliera Sacchelli chiede se il nome di Patrizia Frongia sia stato proposto dalla 

minoranza in sede di commissione garanzia. 

La Consigliera Scaduto riferisce che ogni nome che viene dato dalla minoranza è 

espressione del gruppo e non c'è conflitto nel gruppo ma viene deciso 

democraticamente. La consigliera Scaduto in relazione al Progetto libri rileva che la 

figura di Sara Calabrò è l'amministratore unico della società Telesma srl che è una 

casa editrice. 

Il Consigliere Corona specifica che è stato proprio valutata la competenza 

complessiva professionale della collega e non tanto per il peso dell'attività editoriale 

ma più per l'attività professionale che svolge in ambito comunicazione con la 

fotografia e i video. 

Il Vicepresidente Baventore specifica che il 90% delle attività della società sembra 

dedicata alla comunicazione d’impresa e il fatto che la persona abbia competenze in 

ambito editoriale può essere un valore aggiunto per cui non sembra potersi 

configurare una situazione di conflitto di interessi. 

La Segretaria Silvestro aggiunge: “Credo che dobbiamo anche raccogliere questa 

osservazione e quindi sollecitare che all'interno anche di questo gruppo di lavoro ci sia una 

attenzione specifica al fatto che non ci sia un conflitto di interessi chiaramente, quello che 

andremo a fare noi anche vigilare che non ci siano dei titoli che facciano parte di una casa 

editrice di cui è parte un membro del gruppo scientifico. Vigilare su questo aspetto sta nella 

responsabilità del gruppo di lavoro e del coordinatore del lavoro.” 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Zaccagnino) (delibera n.81) 
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Si passa al punto 14 dell’ODG: Approvazione progetto Biblioteca test anno 2025 

e relativi impegno di spesa e affidamento incarichi. 

La Presidente Di Mattei in merito a questo punto specifica: “Su questo abbiamo fatto 

una serie di riflessioni. È stato sicuramente un progetto importante negli anni passati. Siamo 

in una situazione storica un po’ diversa, nel senso che anche l'accesso ai test adesso è un 

accesso molto facilitato anche online, per cui abbiamo fatto un'analisi dell'ultimo anno dei 

servizi maggiormente utilizzati e abbiamo cercato di ridefinire il progetto.  

La Segretaria Silvestro aggiunge che nella nuova progettualità non è sempre 

prevista la presenza fisica delle colleghe in Casa della Psicologia anche perché alcune 

volte non è necessaria la consultazione dei test in casa della psicologia ma più un 

confronto sulla testistica con una specialista. Quindi il nuovo progetto prevede una 

consulenza on line attivabile su richiesta dagli iscritti. Inoltre sono previsti come in 

passato i webinar con le case editrici e con specialisti dei test. 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 14 voti favorevoli 

(Di Mattei, Baventore, Silvestro, Targhettini, Boeris Clemen, Corona, Granata, 

Ligorio, Pagnini, Paladini, Redaelli, Sacchelli, Scaduto, Zaccagnino) (delibera n.82) 

 

La Presidente Valentina Di Mattei alle ore 21.55 dichiara chiusa la seduta. 

 

Il presente verbale è stato approvato nella riunione di Consiglio del 12/06/2025 

 

La Presidente 

Valentina Di Mattei  

(Firma omessa ex art.3 

del D.Lgs. n.39/1993)  

 

La Segretaria 

Silvana Silvestro 

(Firma omessa ex art.3 

del D.Lgs. n.39/1993) 

 


